

遊びと体験を通して学ばせること
それが永年の経験と実績に基づいた
保育の最大の目標です



「バンザイ、今日はお庭で水遊び。」0-157などの対策も考えて、水質チェックやお尻を清潔にしてから、お水に入って遊びます

（新編）日本の歴史

REPORTER'S EYE



【リポーター】
小池 則子さん(狭山台)

リポーターズアイでは、行政のしくみや話題性のあることがら、市内のいろいろな施設などを、市民のかたがリポートします。

みなさん遊びに来てみませんか
元気な子どもたちが
楽しく遊びながら学んでいます

狹山台の住宅街の一角で、晴れた日には子どもたちの元気な歓声が聞こえます。ここは狹山台南保育所。市内でも柏原、笛井、水野保育所とならんで規模の大きな保育所です。

伺いました。この保育所は定員120名、現在106名が入所しています。入所の条件は、保護者が病気であつたり、働いていたり、家族の疾病や看護などのために十分な保育ができるということで、内職をしているかたなども対象となります。また、市内のどの保育所を希望することも可能で、自分の勤め先などに近いところを選んでおこなうことができます。そして、市では



狹山台南保育所
▶狹山台4-18、☎58-0317
▶子育て電話相談☎58-1054
(毎週月・金曜日の12時30分～16時30分)

社課でするのだそうです。保育所によつて定員があるそうですが、例えば週に3日間だけ働いているような場合でも利用できるというのはありますね。また、地域に根ざした保育を目指として、狹山台南保育所



「今日の献立はコロッケと野菜とロールパン。牛乳も大好きだよ。」保育所では、すべて献立から考えた手作り給食です

放したり、夏祭や運動会には一般開放をしているそうです。そして保育所にはもう一つ、素晴らしい制度があります。狹山台南保育所を窓口として各保育所の所長が電話で相談に応じる「子育て電話相談」です。身近な保育の悩みや健康の問題などに、経験を生かして応じてくださるそうです。この制度は全国誌で紹介され、今では全国から問い合わせや相談の電話があるそうです。子育てについて知りたいことがあるけれど誰にも聞けない、そんなお母さんをサポートしてくれそうですね。保育所は、働くお母さんがもっと子育てをしやすいように、もつと子どもを楽に産める社会を作るためになります。栄養作りの給食をニコニコとほおばっている子どもたちを見ているし、保育所がますます子どもたちの楽園のように思えてきました。

実親が育てられないときだけ
里親が育てさせてもらうんです
その子を精いっぱい愛しながらね

 HITO

関口 ヒサ子さん
(狭山市里親会会长)

下広瀬にお住まいの関口ヒサ子さんは、昭和53年に里親として登録。以後数多くの里子を預かってきました。現在も実子のほか里子3人が、毎日ぎやかに暮らしています。里親になつたきっかけを伺うと、「そうね、もう一人ぐらい、子どもがいてもいいかなって思つて。」とのこと。子どもが大好きで、自分の子もそうでない子も意識したことではなく、多いときには関口さんご夫妻と合わせて8人が一緒に暮らしていたそうです。関口さんは「見ているけど、手は出さない、口もなるべく出さない」という子育てで、目の届かないところが心配にならないかと伺うと、「でも、大きくなつたら、いつも見張つてるわけにいかないし、背負つて歩けないでしょ。信じていれば大丈夫。それに、あんまり口を出してもだめ。子どもは自然に育つもの。愛を込め

て見守つてさえいれば、自分で人生の勉強して、いつの間にか大きくなるの。」とのことでした。

また、「里親は、その子の実の親が育てられないときだけ、育てさせていただくという気持ちでいます。その子たちの家庭復帰と社会的自立目標に、一緒に私も楽しみながら成長していくことができるんです。」といいます。そして、「里親制度を知らない人、たくさんいらっしゃると思うんです。短期で、極端な話、一晩だけ預かしたりもできるんだから『里親、里子』っていうイメージじゃなく、困ったときに、近くの実家代わりってどこかな、そんなふうに利用していく人、がもっと増えるといいですね。私は今まで里親として周囲の皆さんに支えていたときながら続けてきましたから、これからは経験を生かしながら、少しでも誰かのお役に立てればと思っています。」と言います。いつも笑っている関口さんは子どもがいる毎日が楽しくてしかたがないという様子でした。



「私は子どもに『教える』なんてたいそうなことはできない。せめて自分を正しくしておくこと。もしかしたら、子どもが見ていてくれるかも、なんて思ってね。」これが、闇口さんの生言方だそうです



森 ヨシイさん
(中央在住)